



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 30 de junio de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Milenio, El Heraldo de México, Ovaciones, El Economista, La Jornada, Reporte Índigo, Reforma, Crónica, Milenio, Excélsior, El Universal, El Sol de México, La Prensa.

Vendrán otros 500 médicos cubanos y AMLO propone ahora reclutar a europeos/Milenio, El Heraldo de México

El presidente López Obrador informó ayer que su gobierno buscará traer a México médicos europeos, además de otros 500 cubanos para cubrir las plazas que no han podido ser asignadas dentro del sistema de salud pública. En la conferencia mañanera, el mandatario confirmó que durante las próximas semanas llegarán a México 500 especialistas de Cuba con el fin de cumplir la meta de dar servicio de salud gratuito y diario en todo el país. “Vamos a explorar, estamos viendo eso, países europeos, países que tienen profesionales y que además siempre ayudan o actúan de manera solidaria, y que nos dé tiempo de formar a especialistas porque ya hemos ampliado el número de espacios al doble, tanto en escuelas de medicina como de enfermería y de especialidades”, dijo. El martes, el director del IMSS, Zoé Robledo, aseguró que pese a la convocatoria para contratar a 14 mil 323 especialistas, no se han logrado cubrir las vacantes en distintos estados.

Se disparan contagios de Covid en México/Ovaciones

México superó este miércoles la barrera de los seis millones de casos de covid, de acuerdo con la Secretaría de Salud, con lo que continúa el creciente incremento de contagios en el país. Al presentar el Informe Técnico Diario sobre la situación de la pandemia en el país, la dependencia informó que el país registró 23 mil 148 nuevas infecciones en las últimas 24 horas, con lo que se llegó a los seis millones 10 mil 65 casos oficiales totales desde el inicio de la emergencia sanitaria. Por otro lado, los 23 mil 148 casos identificados en el último corte significan un nuevo máximo para el país luego de superar los 20 mil 959 casos del día anterior y que hasta entonces era número más alto de infecciones en las nueve semanas previas, periodo en el que, según el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, inició la quinta ola de covid en México. En tanto, la dependencia a cargo de Jorge Alcocer, estimó que en México se encuentran 132 mil 594 casos activos de la enfermedad, principalmente en la Ciudad de México, Baja California Sur, Quintana Roo, Sinaloa, Yucatán, Nuevo León, Colima, San Luis Potosí, Nayarit y Campeche.

Quinta ola pega duro con subvariantes de ómicron/Milenio

Los últimos dos años, Silvia Aguilar, de 63, se ha resguardado en casa, se ha vacunado cuatro veces contra el covid y sigue siendo en extremo cuidadosa. Por eso, cuando en abril pasado el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, declaró al covid como una endemia, Silvia pensó que permanecería invicta ante la enfermedad, pero hace dos semanas se contagió. Es tan contagiosa esta quinta ola que el esposo de Silvia también se infectó; para su suerte, no pasó a mayores. “Pienso que las vacunas sí nos han ayudado. Mis síntomas fueron leves. Estoy casi recuperada”. Silvia cuenta que en los últimos días se han multiplicados los contagios en su congregación. Una familia, al parecer, se contagió en un velorio. “Son personas de escasos recursos, imposible que vayan a un hospital, menos a uno privado”.

Encinas se contagia de Covid/El Economista

El subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración, Alejandro Encinas Rodríguez, dio positivo en la prueba de detección de SARS-CoV-2, informó Gobernación anoche. Debido a lo anterior, apuntó la dependencia federal, “mantendrá los protocolos sanitarios y permanecerá pendiente de los asuntos de su competencia a distancia”. Recientemente se dio a

conocer el contagio de Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, así como de Claudia Sheinbaum. En la víspera, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que sumaban 10.

México registró un aumento de 66% en casos de coronavirus, reportó la OPS/El Economista

La OPS informó que durante la semana en curso en México fueron reportados más de 84,500 nuevos casos de covid, cifra que representa un aumento de más de 66% respecto de la semana previa, así como más de 108,500 casos activos de la enfermedad respiratoria, que también van en ascenso, aunque destacó que las defunciones disminuyeron 34% al reportarse 178 entre la última semana y la anterior. “Efectivamente, se observa un incremento continuo de casos confirmados en las últimas siete semanas y un incremento continuo de casos activos en las últimas nueve semanas”, afirmó Sylvain Aldighieri. En conferencia de prensa y a pregunta específica sobre las variantes del virus SARS-CoV-2 causante de la enfermedad covid, identificadas en México, el gerente de incidente para covid de la OPS explicó que 100% corresponde a Ómicron y que de los linajes identificados, 26% corresponde a BA2; 24% a BA5 y 22% a BA121. “Gracias a la vigilancia genómica de SARS-CoV-2 a través de una red liderada por el INDRE, México ha depositado hasta el momento más de 62,000 secuencias en las bases de datos globales. Durante la semana epidemiológica 23, hace dos semanas, se registraron 137 secuencias”, dijo.

En 17 entidades federativas el porcentaje de positividad por encima de 52%/La Jornada

El aumento en la transmisión del coronavirus ya se refleja en la positividad. Hasta el pasado 18 de junio, de las pruebas de laboratorio realizadas, en poco más de la mitad (52%), promedio nacional, se identificó la presencia del virus, cuando tres semanas antes el indicador estaba en 34%, de acuerdo con información de la Secretaría de Salud. Destaca la situación en Quintana Roo, donde el índice de positividad se ubicó hace dos semanas en 85%, le seguía Yucatán con 79% y Chihuahua y Veracruz con 71%, respectivamente. De las 32 entidades federativas, en 17 el porcentaje de resultados positivos al virus SARS-CoV-2 está por encima del promedio nacional. Entre otras están Nuevo León (63%), Colima (62), Hidalgo (62), Nayarit (61%) y Jalisco (60%). En contraste, los porcentajes más bajos se localizan en Chiapas con 21% de positividad, Morelos 26, Tlaxcala 31, San Luis Potosí y Tabasco reportaron 36%. Los mismos datos de la Secretaría de Salud indican que en la Ciudad de México, donde desde el inicio de la pandemia de covid, se ha concentrado la mayor cantidad de personas afectadas y fallecimientos, la positividad estaba casi en 50%.

Llegan más vacunas para menores de edad/Reporte Índigo

Arribó al país el tercer embarque de vacunas pediátricas de Pfizer-BioNTech con un millón 200 mil dosis envasadas contra covid, con lo que suman tres millones 204 mil biológicos entregados, de un total de ocho millones del contrato con la farmacéutica para niñas y niños de cinco a 11 años. La inmunización contra covid de este grupo inició en 11 entidades federativas con la aplicación de 146 mil 699 vacunas el 27 de junio pasado.

Murió en 2021 33% por Covid/Reforma

En 2021, uno de cada tres mexicanos murió por covid y no hay ninguna enfermedad en la historia del país que haya acumulado esa proporción, advirtió Rafael Lozano, director de Sistemas de Salud del Instituto para la Métrica y Evaluación de la Salud de la Escuela de Medicina de la Universidad de Washington. La estimación resulta del modelo desarrollado por este instituto que, de manera preliminar, calcula en 33.4% el porcentaje de muerte por covid en 2021 en el país. “Nunca se había visto que una causa tuviera esa dimensión y en el mundo, (México) es uno de los países con más alta proporción de muertes por covid. “Fuera de Bolivia, Perú, y algunos otros países en África y en Europa del este, que sólo son dos, México es de los peores. 30% es altísimo; el número de muertes, hubo un millón ciento y cinco mil de muertes”, aseguró Lozano, quien participó en el seminario Transiciones Demográficas y en Salud: Insumos Básicos del Nuevo Contrato Social, organizado por el Tecnológico de Monterrey. Para el especialista, México no tuvo la capacidad para reaccionar a tiempo y se hicieron algunos análisis de orden económico por encima de la salud pública.

Quinta ola en México/Crónica

A dos años y medio del inicio de la pandemia por la covid, en México avanza la quinta ola, menos virulenta que las anteriores, pero aún con un gran número de casos, razón por la cual deben conservarse los esquemas de vacunación completos y las medidas preventivas como uso de cubrebocas, lavado de manos y evitar aglomeraciones incluso en espacios abiertos, recomendaron expertos de la UNAM. En esta etapa hay menos mortalidad y hospitalizaciones; sin embargo, se mantienen algunos riesgos asociados con la alta tasa de diabetes presente en el país y con la contaminación atmosférica, especialmente en urbes como la Ciudad de México donde se concentra el mayor número de casos, advirtió el coordinador de la Comisión Universitaria para la Atención de la Emergencia del Coronavirus, Samuel Ponce de León Rosales. Durante la conferencia de prensa a distancia “¿Hacia dónde vamos con la quinta ola de contagios?” el también titular del Programa

Universitario de Investigación en Salud de la UNAM advirtió que en México estamos en una fase acelerada del crecimiento de la quinta ola.

Ansiedad económica/Reporte Índigo

La mayoría de los adultos padecen el estrés que les genera su situación financiera, sobre todo en la era postcovid. Más de dos tercios de los adultos que habitan en países en desarrollo viven preocupados por temas económicos como los gastos de manutención para la vejez, tener dinero para enfrentar gastos médicos derivados de un accidente o una enfermedad grave, pagar sus gastos mensuales o tener lo suficiente para solventar los costos de educación. Aunque todos estos elementos abonan al estrés financiero de los adultos en países en desarrollo, el más común es el referente al pago de gastos médicos, advierte “The Global Findex 2021”, un reporte elaborado por el Banco Mundial.

Aumentan sedes de vacunación contra Covid para menores de 10 y 11 años/Crónica, Milenio, Excélsior, El Universal

El Gobierno de la Ciudad de México informó que, a partir del 30 de junio, se incrementará a 55 el número de Unidades de Salud disponibles para la vacunación contra covid de niñas y niños de 11 años cumplidos y de 10 años que vayan a cumplir los 11 años antes del 31 de diciembre de 2022, con el propósito de atender la alta demanda que se ha registrado en los últimos días en las sedes de las 16 alcaldías.

Respaldan nuevo fármaco contra el VIH/El Sol de México, La Prensa

Un nuevo medicamento desarrollado en China, que recibió el nombre de Albuvirtida (ABT) y que es un fármaco perteneciente a los llama dos inhibidores de fusión para la lucha contra el VIH, arrojó resultados esperanzadores durante el ensayo clínico en su fase III, la cual se prolongó durante 48 semanas. Según un informe publicado en el Journal of Infection, los especialistas determinaron que la combinación de este medicamento con el antiretroviral Kaletra reveló un buen perfil de seguridad. Para estos ensayos clínicos, la desarrolladora del medicamento, que es la farmacéutica Frontier Biotech, reclutó a cerca de 420 pacientes que padecían VIH en el país asiático, y cuya característica principal era que no habían conseguido inhibir el virus previamente con medicamentos que eran antivirales orales. De acuerdo con la agencia EFE, la función principal de este tipo de tratamientos es bloquear la entrada del virus a ciertas células del sistema inmunitario, otorgándoles estabilidad.

Exigen derecho al aborto frente a embajada de EU/La Jornada

Amnistía Internacional México, Católicas por el Derecho a Decidir y Marea Verde Mx se manifestaron a las afueras de la embajada de Estados Unidos en México en contra de la determinación de la Corte Suprema de aquel país que puso fin a la protección del derecho al aborto, y dejó en manos de los gobernadores autorizarlo. Marcela Villalobos, presidenta del comité directivo de Amnistía Internacional México dijo a las mujeres estadounidenses que “no están solas” y que la marea verde a favor de la interrupción legal del embarazo insistirá en que se “garantice y cumpla” ese derecho en todos los países de la región. “Estamos con ellas, y no vamos a parar”. En un pañuelazo por el derecho a elegir, las activistas lanzaron diversas consignas: “Asesinos son ustedes, en abortos las que mueren son mujeres”; “Aborto sí, aborto no, eso lo decido yo” y “si el papa fuera mujer, el aborto sería ley”, entre otras, y llamaron a firmar la petición en línea que lanzó AI México.

Nutriólogos. Buscan reactivar el Slow Food: bueno, limpio y justo/Crónica

En medio de un ambiente post-pandémico y ante una inminente desaceleración económica global, especialistas en nutrición buscan reactivar una filosofía alrededor de la producción, distribución y degustación de alimentos con el objetivo de garantizar el acceso de estos a toda la población, al tiempo que su producción sea sustentable para el planeta. De acuerdo con información consultada por el Laboratorio de Datos contra la Obesidad en el sitio web de la organización internacional de Slow Food, hay en la actualidad más de 160 países, incluido México, adheridos a esta no tan nueva conceptualización de lo que significa comer, pues su origen data de la década de 1980. Para comprender un poco más al respecto, sobre esta tendencia que empieza a recobrar fuerza en las principales ciudades europeas, estadounidenses y en algunas de Latinoamérica, su Manifiesto precisa que deben existir por lo menos tres condiciones: bueno, limpio y justo.